

Dos minutos



Dijo que Emmanuel Macron estaría interesado en la atención de problemáticas en la frontera de Colombia y Venezuela, generadas por crisis migratoria.

Iván Duque, presidente de la República.



El exsecretario general de la Presidencia ya fue nombrado como nuevo embajador de Colombia ante El Vaticano.

Jorge Mario Eastman, embajador en El Vaticano.



Aunque el juicio contra Gustavo Malo iba a iniciar ayer, tuvo que ser aplazado finalmente por cuenta de la inasistencia de su abogado, Antonio González.

Gustavo Malo, magistrado suspendido.



La Fiscalía radicó la acusación contra el expresidente de Ecopetrol por las irregularidades en el proyecto de modernización de Reficar.

Javier Genaro Gutiérrez, expresidente de Ecopetrol.

BRÚJULA

Pesimismo colectivo

AL MENOS se quebró la tendencia descendente. Ese es quizás el único consuelo que deja la más reciente lectura del Índice de Confianza del Consumidor que elabora Fedesarrollo. Si en abril el indicador se había hundido en terreno negativo, en mayo el saldo en rojo acabó siendo algo menor. Aun así, la comparación con el mismo mes del año pasado muestra un deterioro notable, sobre el cual los analistas han esbozado varias hipótesis.

La que suena más creíble es que hace doce meses el país estaba en plena temporada electoral y la esperanza de cambio alentó el optimismo. Ahora, la realidad se impuso y lo que ve la ciudadanía es una economía que anda a media marcha, en la cual se hacen más eviden-

tes dificultades conocidas como el desempleo, la informalidad laboral o la sensación de que el dinero no alcanza para los gastos.

Puede ser que otros elementos entren en la ecuación. Los sondeos revelan que la percepción de inseguridad es mayor ahora y que la gente ve con un ojo más crítico lacras que van desde la corrupción hasta el narcotráfico. Puesto de otra manera, la impresión de que el ambiente se ha deteriorado también influye.

Sea como sea, hay evoluciones rescatables. En lo que atañe a las condiciones económicas actuales del hogar, la calificación es menos crítica de un mes a otro. Tampoco es despreciable que la propensión a comprar electrodomésticos avanzó varios puntos porcentuales.

Y en cuanto a las perspectivas, los analistas destacarán que las personas que creen que a su entorno familiar le estará yendo mejor dentro de un año, superan con creces a los que piensan lo contrario. Sin embargo, cuando el lente se amplía al país la proyección varía radicalmente y cambia de signo.

Lo anterior implica que el gran lastre en el Índice de Confianza del Consumidor es la opinión sobre el entorno general. Convencer a la población de que hay luz al final del túnel sería fundamental para que los guarismos sean superiores a los de ahora y podamos volver a cifras positivas. Pero eso aún no sucede.

ricavi@portafolio.co
Twitter: @ravilapinto



AGENDA

Medellín recibe el evento 'Omni Nights'

20
Junio
Hoy
Habrá espacios de networking donde los empresarios podrán aprender, mejorar y generar negocios en el e-commerce. Participarán Vtex, Google y AWS.

Congreso Nacional de Contabilidad Pública

26
al 28 de
junio
El XI Congreso Nacional de Contabilidad Pública se hará en Barranquilla en el Centro de Eventos Puerta de Oro; con el tema: 'Información Financiera Pública'.

Congreso de servicios públicos, TIC y TV

26
al 28 de
junio
En Cartagena, se hará la versión 21 del Congreso Nacional de Servicios Públicos, TIC y TV, organizado por Andesco que reunirá a miembros de gobierno, y empresarios del sector.

Con Expreso Viajes y Turismo

Es más fácil llegar a tu destino favorito en estas vacaciones de mitad de año. Reserva en www.expresoviajes.com y vuelve con los mejores recuerdos.

Cafam
te sorprende

VIGILADO SuperSubsidio

PORTAL WEB

Portafolio.co

Crecimiento del PIB estaría por debajo de lo esperado

Conozca los pronósticos de Anif para la economía durante el 2019.

Las mejores universidades

Tres instituciones colombianas fueron destacadas en el ranking QS World University 2020.

Ser feliz es una obligación

Así lo afirma Sara Ahmed en su libro 'La promesa de la felicidad'.

Así definen el costo de los tiquetes

El director de la Aeronáutica Civil explicó cuáles son las variables que se tienen en cuenta para establecer el precio.



200

MIL MILLONES de pesos es el monto anunciado por el Mincomercio, a través de una línea de crédito subsidiada, para atender los efectos derivados del cierre de la vía al Llano. Meta, Vichada y Guaviare serán las zonas receptoras.

Huawei - teléfonos enviados

En millones de unidades



ASÍ LO DIJO...



“Nosotras hemos sufrido más fiscalización que cualquier hombre y cualquier escala de poder en el mundo (...). Yo las invito para que valoren: la autoestima de las mujeres, la organización de las mujeres, la militancia.”

Rigoberta Menchú,
NOBEL DE PAZ GUATEMALTECA.